
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU C.D. 54 DE TENNIS DE TABLE 

 
 
Date et lieu : samedi 17 septembre 2005 à la Maison Régionale des Sports de 
Lorraine à TOMBLAINE 
 
 
Clubs présents ou représentés : BLAINVILLE-DAMELEVIERES ACBD, ESSEY-LES-
NANCY T .T., FOUG CP, FROUARD O.F.P., HERSERANGE A.C.S., LAXOU ALEZ, 
LONGUYON E.S.L., DOMBASLE STT, LUNEVILLE A.L.T.T., NANCY SAINT-EPVRE 
M.J.C., NANCY ASPTT-JARVILLE, NEUVES-MAISONS T.T., SAINT-MAX T.T.H.R., 
TOUL ASC-ECROUVES, VILLERS-LES-NANCY C.O.S., NANCY SLUC, NANCY 
A.S.E.G., TOUL AMICALE LAIQUE, LAY SAINT-CHRISTOPHE A.F., 
HEILLECOURT LOISIRS RENCONTRES, LONGLAVILLE A.S.P., DIEULOUARD 
F.J.E.P., SEICHAMPS E.P., BLENOD C.O., CHANTEHEUX M.J.C., AUDUN LE 
ROMANS ASTT, MONTAUVILLE ANIM’LOISIRS, HERIMENIL T.T., CROISMARE 
M.J.C., PONT A MOUSSON A.S.T.T., CONS-COSNES ET ROMAIN T.T., 
VILLERUPT-THIL E.T.T., VANDOEUVRE MJC NOMADE, SAINT NICOLAS DE 
PORT PPCP,  VANDOEUVRE MGEN, JOLIVET FR, LAXOU CPN, BACCARAT 
ABTT, JARNISY TENNIS DE TABLE. 
 
 
C’est dans l’amphithéâtre Nelson Paillou de la Maison Régionale des Sports de 
Lorraine  que s’est déroulée l’Assemblée Générale 2005 du Comité Départemental 
de Tennis de Table de Meurthe et Moselle. 
Après le pointage des clubs, la remise des annuaires et des documents  pour cette 
réunion, le Président Patrick FORRETT ouvre la séance à 15 h 30 : 39 clubs sont 
présents ou représentés sur 57. 
 
Le Président nous présente les excuses de M. Michel DINET, Président du Conseil 
Général de Meurthe et Moselle, de M.Louis JACQUOT, Président du C.D.O.S. et 
remercie M. Jean-Louis LAMARRE, Directeur Départemental de la Jeunesse et des 
Sports ainsi que M. Pierre BLANCHARD, Président de la Ligue Lorraine de tennis de 
table de leur présence. 
 
1 - Approbation du compte-rendu de l’Assemblée Générale du 11 septembre 2004 
paru dans le bulletin N° 131 de novembre 2004. 
Ce compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 
 
2 - Allocution du Président 
Le Président au travers de l’historique du comité, de sa création en 1967 à nos jours, 
a retracé le chemin parcouru, les manifestations organisées et les axes à poursuivre. 
Ont ainsi été abordés 

• Le développement du nombre de licenciés et de clubs  
• La professionnalisation du cd mais également celles des clubs avec un état 

des salariés du tennis de table meurthe et mosellan 
• Les grandes manifestations organisées en Meurthe et Moselle entre 

France-Chine, les congrès fédéraux, les championnats de France avec le 



premier titre de champion de France de Jacques Secrétin, les interligues, 
… 

• Les fonctions du dirigeant d’autrefois en comparaison avec les profils 
d’aujourd’hui 

• Les personnes qui ont marqué le Comité Départemental sur ces 40 ans 
 
En conclusion, il rappelle la nécessité de passer par l’obtention d’une salle de 
grande capacité sur l’agglomération nancéienne afin de continuer ce 
développement et d’offrir à nos adhérents un espace de compétition approprié 
au cœur du département. , 
Il fait également part à l’assemblée de sa décision d’arrêter ses fonctions à 
l’issue du présent mandat. 

 
 
3 - Rapport moral du Secrétaire Général, Paul BILLANT 
 
Chers amis bonjour ! 
 
J’ai la lourde tâche de succéder à Jean MELINE qui a su faire si bien ce rapport 
moral pendant de nombreuses années. En effet à la dernière Assemblée Générale 
du 11 septembre 2004, j’ai été élu membre du Comité Directeur du CD 54, et le 
Comité m’a nommé secrétaire général. C’est ainsi que je vais vous présenter le 
rapport moral de la saison passée. Il ne sera pas trés  détaillé étant donné que les 
résultats des activités pongistes ont été publiés régulièrement dans les 4 bulletins qui 
vous ont été adressés ainsi que sur le site internet du CD 54 et que d’autres vous 
seront rappelés tout à l’heure par la Commission Sportive et par la Commission 
Technique. 
 
Sur le plan Sportif, en championnat par équipes on peut se réjouir de l’accession en 
PRO B de l’equipe 1 du SLUC NANCY et de l’équipe féminine de NANCY ST-
EPVRE en PRÉ-NATIONALE. Autre satisfaction également, le maintien en 
NATIONALE 3 de NEUVES-MAISONS et de l’équipe 2 du SLUC NANCY ainsi que 
de l’équipe féminine de NEUVES-MAISONS en NATIONALE 2. Un regret toutefois 
pour le retour de TOUL en PRE-NATIONALE . 
 
 A titre individuel, nos champions de Meurthe et Moselle ont été : Florian LAMARRE 
et Lauréline DALAU en benjamins, Thibault BOURG et Anaëlle NERENHAUSEN en 
minimes, Maxime CHARLES et Emma SANCHEZ en cadets, Maxime CHARLES et 
Clémence DAGUINDEAU en juniors, Nicolas GUERARD et Olivia LOURACO en 
seniors. 
Au niveau Régional : Dorian NICOLLE en benjamins et minimes et Marine PAVOT 
en cadettes. 
 
Aux Championnats de France individuels, on relèvera la médaille d’ARGENT de 
Dorian NICOLLE en benjamins, la médaille de BRONZE de Marine PAVOT en 
cadettes et en juniors. 
On notera également pour Dorian NICOLLE sa médaille d’OR en double benjamins 
garçons et sa médaille d’ARGENT en double minimes garçons ainsi que les 
médailles d’OR de Lorine BRUNET en double cadettes et en double mixte cadets. 



Enfin on notera le bon résultat en double de Lorine BRUNET battue en 1/4 de finale 
des In ternationaux  Jeunes d’AUTRICHE. 
Ce sont des résultats tout à fait encourageants pour l’avenir. Toutefois nous ne 
pouvons que regretter le départ de Marine PAVOT  et Lorine BRUNET  de NEUVES-
MAISONS pour le SMEC METZ . 
 
En ce qui concerne les licences : voilà 8 ans que le nombre de licenciés augmente 
régulièrement en Meurthe et Moselle où l’on est passé de 2530 licenciés en 97/98 à 
3846 en 2004/2005  soit une augmentation de 52%. Espérons que cette nouvelle 
saison nous verra dépasser le cap des 4000 licenciés. 
En 2004/2005, nous avons eu 358 licences supplémentaires par rapport à l’année 
précédente soit une augmentation de 10,26%. 
A ces bons chiffres, il faut mettre un bémol car sur les licences traditons, nous 
constatons malheureusement une baisse de 2,25% qui est largement compensée 
par la hausse des licences promotionnelles : 24,01%. Mais il y a encore des clubs qui 
n’ont aucune licence promotionnelle : il serait souhaitable que tous les pratiquants 
soient licenciés y compris ceux qui viennent uniquement pour la détente et le loisir. 
A propos des clubs, nous enregistrons la création d’un nouveau club le «JARNISY 
TT »   ce qui porte à 59 le nombre d’associations du CD 54. 
Au niveau de l’effectif global, on retrouve 3 clubs de Meurthe et Moselle en tête du 
Département et de la Lorraine : DOMBASLE STT avec 489 licenciés, SEICHAMPS 
EP avec 395 licenciés (en forte progression  +179 licences par rapport à l’année 
précédente) et NEUVES-MAISONS TT avec 362 licenciés. 
 
Sachez aussi qu’une Commission COMMUNICATION a été créée dans le but de 
mieux informer les clubs. Une journée consultative et d’information pour tous les 
clubs de Meurthe et Moselle avait été organisée le 19 mars 2005 pour dialoguer et 
recueillir vos avis. Malheureusement cette journée a dû être annulée car nous 
n’avons reçu aucune inscription. Il faut peut-être y voir une grande confiance des 
clubs vis à vis du Comité Directeur pour le travail qu’il effectue ! 
 
Un très bon travail sur les incivilités a été réalisé par la Commission JEUNES et va 
déboucher sur la distribution d’une affiche et de 11 cartes représentant « les 11 
commandements du pongiste ». 
 
J’en terminerai en remerciant tous les clubs et toutes les personnes qui ont organisé 
des épreuves départementales, régionales ou nationales ainsi que tous les membres 
du Comité Directeur pour le travail fourni au cours de cette année sans oublier Marie-
France THILL notre assistant associatif départemental. 
 
Je vous remercie de m’avoir écouté, et vous souhaite de passer une bonne journée 
ainsi qu’une bonne nouvelle saison. 
 
Le rapport moral est approuvé à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 



4 - Elections complémentaires au Comité Directeur  ( 9 postes sur le collège général 
et 1 poste sur le collège féminin) 
 
Seuls 2 candidats se sont présentés sur le poste collège général : Frédéric GIARDI  
et Philippe LEONI  et 1 candidate sur le poste collège féminin : Sylvie GARROT. 
Le vote a lieu à bulletin secret. 
Voix dont dispose l’assemblée : 156  
Ont obtenu : Phillipe LEONI 156 voix : élu sur le collège général 
                      Frédéric GIARDI 151 voix : élu sur le collège général 
                      Sylvie GARROT : 156 voix : élue sur le collège féminin 
 
 
5 - Rapport financier et budget prévisionnel 
 
Le trésorier Franck SIGWALT  commente les chiffres qui figurent dans le bilan 
financier de la saison 2004-2005 adressé à tous les clubs. Le compte de résultat est 
excédentaire de cette saison de 10896,70€. 
 
 
Rapport des vérificateurs aux comptes (Bernard RILLIARD et Dominique 
STAUFFER) 
 
Il est lu par Dominique STAUFFER, vérificateur  aux comptes. 
La vérification des comptes a eu lieu au siège du comité départemental le mardi 13 
septembre 2005 de 16h45 à 18h15. 
Le rapprochement des écritures retracées au grand livre et les pièces comptables n’a 
décelé aucune anomalie. 
Cette année, la vérification approfondie a porté sur les frais de déplacement des 
membres du comité ainsi que sur les frais d’affranchissement et téléphoniques. 
Toutes les pièces de dépense sont conformes aux lignes portées en débit sur le 
compte bancaire. Les pièces comptables sont signées par le président avant 
règlement. 
Les liquidités ont aussi été vérifiées et se décomposent de la façon suivante  : 
CREDIT MUTUEL   1 005,04€ 
LIVRET BLEU CM         29 674,03€ 
COMPTE TONIC   16 132,13€ 
COMPTE CTM                   475,70€ 
SICAV MONETAIRE       14 804,76€ 
CCP                              2 623,01€ 
LIVRET A                          108,20 € 
Aucune somme en numéraire. 
 
Il présente aussi le budget prévisionnel  et donne toutes les explications nécessaires. 
 
Le rapport financier et le budget prévisionnel sont approuvés à l’unanimité. 
 
6 - Voeux des clubs  
 
Aucune question  n’est parvenue au Comité Départemental. 
 



 
7 - Rapport des différentes commissions 
Sont ensuite intervenus Claude Bernardin et Françoise Lapicque pour relater le bilan 
et les nouvelles tant en matière sportive qu’en matière de formation et d’arbitrage. 
Marie France Thill et Didier Lamm ont ensuite présenté le programme d’actions 
techniques pour l’olympiade. 
Ces interventions ont fait l’objet d’un diaporama et la distribution de documents. 
 
8 - Interventions des personnalités 
 
Après toutes ces interventions, c’est au tour des personnalités présentes de prendre 
la parole. 
 
Pierre BLANCHARD, Président de la Ligue de Lorraine de tennis de table, remercie 
tout d’abord l’ensemble des clubs du CD 54 d’être si nombreux à cette assemblée 
générale et nous dit combien il est content d’être parmi nous ce jour. Il adresse ses 
félicitations à tous les intervenants de cette A.G. ainsi qu’au Président Patrick 
FORRETT pour le travail effectué en partenariat avec la Ligue de Lorraine. Il 
annonce que la Ligue de Lorraine est la seule ligue de France à avoir une 
progression régulière des licences depuis 20 ans. Il nous annonce aussi qu’un article 
sur le club de NEUVES-MAISONS doit paraître prochainement dans la revue 
« FRANCE TENNIS DE TABLE ». Il regrette le manque d’organisation d’épreuves en 
Meurthe et Moselle du fait de l’absence d’une grande salle dans le département. Il 
nous encourage à faire de la publicité et à aller assister aux rencontres de 
championnat de PRO A à METZ et de PRO B à NANCY et nous donne rendez-vous 
pour l’Assemblée Générale de la Ligue de Lorraine qui aura lieu le 13 NOVEMBRE 
2005 à COMMERCY. 
 
Jean-Louis LAMARRE, Directeur Départemental de la Jeunesse et des Sports, se 
réjouit d’être parmi nous aujourd’hui et trouve que le tennis de table se porte bien en 
Meurthe et Moselle. Il nous conseille  de maintenir notre effort sur le nombre de 
licenciés et de poursuivre la formation dans tous les domaines : sportif et 
administratif. Il trouve que le tennis de table est un sport pour tous et il faut surtout 
bien faire la communication  pour valoriser notre sport. Il est aussi très admiratif  de 
la plaquette réalisée sur les 11 commandements du tennis de table. 
Il nous rappelle que «  Jeunesse et Sports » est à notre disposition pour toutes les 
demandes de subvention et nous indique que 3 clubs sont aidés par des contrats 
spécifiques et qu’il existe 2 nouveaux contrats pour aider les clubs : le contrat 
d’accompagnement à l’emploi et le contrat d’avenir. Puis il remercie l’ensemble des 
membres du Comité pour leur bon travail en liaison avec les bénévoles et les 
éducateurs sans oublier son Président. 
Il nous donne rendez-vous le 2 Octobre sur le Site de FROUARD-POMPEY pour le 
week-end de Sport en Famille.  
 
 
Le Président invite ensuite les participants au verre de l’amitié. 
 
  


